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•卑詩省情緒康復協會將於二
月十二日（星期三）晚間七時至
九時正，於溫哥華菲沙街 5836
號中僑互助會辦事處，舉辦專題
講座，由沈啟明博士（卑詩省註
冊心理學臨牀專家）主講 「如何
接受人生之轉變？」，內容講解
當任何災難發生在我們的身上之
後，我們應該如何面對和接受人
生突然的轉變？沈啟明博士將會
在講座中解答
這個問題，希
望各位對此感
興趣之華裔人
士踴躍參加。
查詢六零四．
二三二．四零二五(Maria)。

•中僑專業培訓學院（菲沙街
中心）將於二月十二日（星期三
）下午一時至二時卅分，舉辦免
費就業講座，講述卑詩省幼兒教
育工作情況簡介、入行資格及學
歷要求、就業機會及前景、進修
途徑及求職者晉身幼兒教育工作
等須知。由於座位有限，參加者
必須預先登記。

另外（菲沙街中心）每月均定
期舉辦免費國語、粵語 「成功就
業快線」訓練課程，為求職者提
供有效的本地求職技巧，助求職
者改變求職路上的逆境。課程是
由聯邦政府人力資源部資助，費
用全免。逢星期三上午九時卅分
至十一時卅分，舉辦 「成功就業
快線課程說明會」。內容包括
「成功就業快線」課程的課程目

標、簡介及參
加資格。報名
及查詢，請電
：六零四．三
二四．八三零
零內線一零九

Marianna Pang（彭太太）。
•香港大同加西校友會定於二

月十五日（農曆正月十五日）舉
辦送馬迎羊，新春團拜活動。是
日下午六時假本那比逸閣餐廳
(Grand Buffet)聯歡聚餐，歡迎校
友攜眷出席。參加者請於二月十
二日前致電周樑柱六零四．八七
四．四零五六或馬健銘六零四．
二九八．四八六七報名。
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【明報專訊】低陸平原印裔社區領
袖將於本月十六日在列治文集會，討
論在印裔社區內日漸嚴重的犯罪問題
，前卑詩省長杜新志（Ujjal Dosanjh
）和卑詩最高法院法官奧普（Wally
Oppal）也都會出席發表見解。

據統計，近年來已有近六十名印裔
加人因暴力犯罪而喪命。主辦會議的
桑格拉（Balwant Sanghera）說，他希
望藉向印裔青年提供模範，能夠停止
暴力及犯罪。

杜新志表示，犯罪是一個複雜的問
題，沒有立即的答案，也許每一個人
都要作出改變才能解決問題。他認為
，大家都太過於物質化，沉迷於名車
和金錢。 「如果太過沉迷於物質，就
可能變得急功近利。」

此外，同儕壓力也是犯罪問題嚴重
的原因之一。杜新志說，我們必須告
訴年輕人，遠離犯罪和毒品是一件很
有勇氣的事。

奧普也說，在一些犯罪案件，犯罪

者的父母為了追求財富，父母親都要
工作，忽略了子女的需要；也有一些
情況是，來自印度的父母與在加拿大
出生的第二代有巨大的代溝，彼此之
間的溝通有障礙。

他說，希望這次集會能有具體、建
設性的成果。 「我們必須正視我們自
己的問題，尋求解決之道。」

十六日的開會地點是在 East Rich-
mond Community Hall，時間是下午
一時半。

參賽者先禮後兵，今日會展開爭奪士碌架王的榮譽。（楊凌竹攝）

A5 社區都會

【明報專訊】列治文亞太商會
會長張瓞生表示，卑詩經濟今年
可望逐漸好轉，而美國及伊拉克
可能爆發的戰事，對本省經濟復
蘇的腳步應該不會有太大影響。

張瓞生說，從事商業及投資的
人，總是對經濟發展抱持較樂觀
的態度，就算美、伊果真開戰，
戰爭也不會持續太久。

談到香港和台灣移民回流，張
瓞生表示，在回流潮的影響下，
亞太商會會員人數也減少四分之
一，不過在中國大陸移民增加後
，中國大陸會員逐漸填補這個空
缺。他說： 「香港及台灣移民回
流，不會削弱華裔在卑詩經濟上
的影響力，因為取而代之的中國
大陸移民，正透過本身具備的專
業能力背景，為卑詩經濟注入另

一道力量。」
亞太商會昨晚假列治文幸運酒

樓，舉行 2003 年春茗晚宴，約
有二百人參加，包括三級政要，
國會議員梁陳明任、卑詩律政廳
長彭祖輝（Geoff Plant）、卑詩
兒童早期發展省務廳長列勵達
（Linda Reid）、卑詩林木廳長
麥德莊（Michael de Jong）、卑
詩省議員李燦明和列治文市長馬
保定（Malcolm Brodie）等人。
每名政府官員在簡短的致辭中，
都祝賀在場人士新年如意，恭喜
發財。

隨後在鼓聲隆隆中，梁陳明任
與張瓞生共同為舞獅進行點睛儀
式，舞獅表演為晚宴開啟熱鬧序
幕，緊接的合氣道演出、風水大
師戴添祥預測羊年運勢，讓台上

張瓞生（前右四）與各嘉賓在春茗晚宴上合影。
（楊凌竹攝）

【明報專訊】
YFC卑詩省華人
士碌架公開錦標
賽 2003 將 於 今
日展開，一百二
十八位參賽者將
在未來幾天的賽
程中爭奪冠軍，
拿走總值達五萬
加幣的獎品。

卑詩省華人士
碌架公開錦標賽由 YFC 主辦，比賽地點在列治文 Espot
Billiards & Cafe，賽程採單循環賽規則，總決賽定於三月
二日，冠軍可享有機票及二千元獎品。其他進入前八名
的選手，也將得到獎牌和獎品。

是次比賽籌劃者黃樂熙指出，參賽者來自各不同年齡
層，一百二十八個名額在兩個星期前已經額滿，反應十
分熱烈。由於華人熱愛士碌架者眾多，所以透過這次比
賽機會，讓各界士碌架高手互相切磋球技。

申辦奧運大使陳卓愉昨日也應邀擔任開幕嘉賓，並在
士碌架桌上小露球技。他說在就讀大學時的某個暑假，
曾到礦場做暑期工，由於當地沒有休閒娛樂設施，故工
餘時學到士碌架和橋牌。他說打士碌架需要運用物理原

【明報專訊】三角洲市政
府正對市內十三個公園、兒
童遊樂場進行有毒物質評估
，測量這些遊樂場的木質材
料是否含有砷，以保護兒童
健康。

根據民間環保組織加拿大
環 境 保 護 （Environment
Denfense Canada）在上個月
公布的報告，部分兒童遊樂
場的木材在經過一種稱為鉻
銅砷（CCA）的重金屬物質
處理過之後，會釋出比聯邦
標準高出十二倍的砷，過量
的砷會影響兒童的健康。

三角洲市政府公園、休閒
及文化部門總監孔茨（Ken
Kuntz）表示，自從該份報
告公布後，市政府對市內的
十三個兒童遊樂場進行檢測
，等檢查報告完成後，再決
定是否需要更換兒童遊樂場
的木質材料，最快在本月二
十四日的市議會中作出決定
。

三角洲目前正推動一項為
期六年、涉及一百八十萬元
的計劃，全面更新兒童遊樂
場的設備，以符合加拿大標
準協會的安全準則。

孔茨還表示，兒童遊樂場
更新後的設備將使用鋼材及
環氧樹脂材料，不含重金屬
成份。
他又說，兒童接觸經過鉻

銅砷處理過的木材，危險並
不大，除非他們吞下含砷木

材周圍的沙粒，或是將木材撕開並且吃下木材
才會接觸到砷。

菲沙衛生局批評加拿大環境保護組織的報告
不夠科學化，但衛生局醫務主管格斯巴瑞尼
（Ronald Guasparini）認為，經鉻銅砷處理過

陳卓愉在士碌架桌上小露球技。
（楊凌竹攝）
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十六日聚首列市

印裔僑領共商社區犯罪問題

梁陳明任（右二）及張瓞生（右三）共同為舞獅點睛。
（楊凌竹攝）

列市亞太商會樂觀看美伊局勢

這次打追溯官司已告一段落。
過二至三星期法院就會有結果，
到時會有什麼結果，一是法院說
移民局不能追溯執法用新例去審
理等了很久的案子。在這次官
司中移民局被迫透露尚有十七
萬件案子未清，在四月一日前

，這些案子將採用新法審理。如果法院說追溯執法
行不通，那移民局就慘了。但這結果可能性不太大因
為法官往往要顧全大局。我們在法院提出的第二論點
是移民局有責任完成約一百多件案件，因為這一百多
件案件要到法院去求救。這個法院可能會接受因為涉

及到的不是很多很多案件，在短短的一個月內完成任
務是可以做得到的。

如果是這樣判那算是小勝，但小勝的好處便是從此
挑戰移民局追溯的大門便可以打開一點。移民局在這

次官司中透露的另一消息便是技術移民的申請人大幅
下降。

從新例第一次公布以來即二零零一年十二月十七日
，新的案子便下降了三成，而在亞洲就有八成之多。
中國本來一年接受一萬二千個案件，現在二零零二年

的前半年只有一千三百多個新案件。全年照比例最多
是三千個案件。當然移民申請人的減少不會影響去年
或今年的到境人數，但會直接影響移民局的收入。過
去移民申請費已夠給移民局海外部門的全年經費之一

億五千到八千萬元，現在如果申請人少一半，那本
來的二億多的收入便成為一億多，移民局便要裁員
了。如果申請人繼續下降，那更會影響加拿大的整
體經濟。這不是好玩的事。再過兩年移民局又走回

回頭路，把標準降低，那上次給害的人還會不會再受
理？可能不會但又會有另一批的熱愛加國人士來申請
。所以和移民局打交道，它永遠是對的。

律師 王仁鐸

移民局的新數字
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